

Réunion Et si nous... du samedi 29 mai

Présents : Maruschka, Cat, Paul, Elie, Yvon, Brigitte, Roxane, Yves, Laure, Cathy, Régine, Cécile, Danièle, Christian, Véro, Grégoire, Lionel.

Animateur : Grégoire. Secrétaire de séance : Lionel.

Le bar

Où on en est :

Une quinzaine de personnes ont fait part de leur volonté de participer aux différentes tâches qui nous attendent : travaux participatifs, aménagement, achats, règlement intérieur...

Les travaux sont terminés côté peintre. Le menuisier, lui, est en train de finir. Avec les chutes de bois, il nous fabrique des tabourets de bar. Il a également réalisé des étagères que nous pourrions enlever pour peindre.

Ce qu'il reste à faire

- La conformité réglementaire

L'établissement sera classé en 5^e catégorie. Cela signifie qu'il n'est pas nécessaire qu'une visite de conformité ait lieu. Mais il faut réaliser un dossier qui passe en commission à la préfecture : comme il n'y a qu'une commission par mois, on ne peut être sûrs que le bar puisse ouvrir avant la fin du mois de juin.

On attend aussi la visite de l'Apave, et la vérification que les locaux sont bien conformes côté accessibilité et électricité.

- Les travaux restants à faire

Il reste à finaliser un certain nombre de travaux : électricité, raccordements, plomberie. Merci aux volontaires de vous rapprocher de Christian.

Un nouvel appel à volontaires est lancé pour réaliser les travaux d'enduits et de peintures pour les vestiaires, le cellier et les sanitaires. Il faut préparer le chantier. Le mardi 8 juin à 19 h 30, rendez-vous pour les volontaires à la Bergerie pour faire un point sur la peinture, Marushka étant la référente sur ce chantier. Elie, Cathy, Cat, Brigitte se proposent pour réaliser la peinture.

- Les achats et les équipements

Un autre groupe s'occupe des achats avec Cat et Danièle comme référentes. Il s'agit d'équiper le bar. Ce mardi à 14 h, rdv chez Cat pour les volontaires afin d'établir la liste de ce qui reste à acheter. Ce point soulève une question autour du budget bar, de ce qui a été consommé et de ce qui reste à consommer de l'aide de la Fondation de France. Il est suggéré que pour cette action, comme les autres, un point puisse être établi lors de chaque réunion mensuelle de ce qui a été dépensé. Il faut aussi considérer que les subventions Fondation de France pour le projet global de l'association et pour le projet Climat n'ont pas encore été totalement versées : un reliquat existe pour ces deux aides et sera versé en fonction de la réalisation de nos actions. Pour la partie bar, Lionel contacte la Fondation de France dès qu'il dispose des factures peintre et menuisier que lui fait passer Yves, afin de bénéficier du reliquat.

- Le règlement du bar

Enfin, un autre groupe s'occupe de rédiger le règlement intérieur (Cécile, Marie-Jo, Véro, Régine, Laure).

Tous les groupes sont bien sûr ouverts et quiconque veut les rejoindre est le bienvenu.

Le projet climat

Le questionnaire

A l'heure actuelle, 93 personnes ont répondu au questionnaire. Pour Esparron où une distribution papier a eu lieu dans les boîtes aux lettres, nous attendons un retour de Marie-Jo qui est en lien avec la mairie (Lionel la contacte).

Le questionnaire reste accessible pendant encore une semaine ; avis aux retardataires et n'hésitez pas à contacter les voisins et amis pour une dernière relance.

Les ateliers

Ils auront lieu le samedi 3 juillet, vraisemblablement à Barcillonnette afin de pouvoir répartir les groupes dans des lieux distincts (mairie, bibliothèque, bar si c'est possible, en extérieur avec des tonnelles). Grégoire propose un plan B : son frigo, suffisamment vaste pour accueillir nos ateliers si besoin.

Les thématiques seront décidées en fonction des réponses au questionnaire.

Un contact sera établi avec tous ceux qui ont répondu au questionnaire afin qu'ils participent à cet atelier.

Des affiches seront également réalisées et posées sur les panneaux d'info des communes.

Le projet biodiversité

Le projet mené par Roxane et son association CoBoy passe en commission pour le programme Leader ce jeudi. Il est mené sur deux ans. Roxane explique le fonctionnement des fonds européens du type Leader : l'Europe rembourse les fonds dépenses par les structures qu'elle soutient et ne fait pas l'avance.

Pour mener à bien son projet, elle a besoin de l'appui des élus locaux et des collectifs comme le nôtre.

Depuis quelques semaines, des personnes se réunissent autour de Roxane pour aller tous les quinze jours à La Pierre du Coq effectuer des observations des végétaux, oiseaux et insectes avec l'idée d'ouvrir bientôt une galerie sur Internet permettant de partager les photos et observations réalisées. Parallèlement, la construction de refuges à insectes a commencé avec du matériel de récupération. Pour la fête de la science le mercredi 6 octobre prochain, le CoBoy a déposé également un dossier afin de faire inscrire des animations à la Pierre du Coq : spectacle, expo, visite guidée. Ce sera tous publics, gratuit et réalisé sur la base du bénévolat.

A terme, l'idée est de pérenniser ce projet en créant un guide touristique, en continuant l'observation participative (qui intéresse le Conservatoire botanique national alpin)... Une cartographie de la Pierre du Coq a été réalisée.

Plusieurs questions surviennent : Et si nous veut-elle mettre en place un projet biodiversité ? Est-ce que ce projet peut être celui présenté par Roxane ? Pourquoi le projet n'a pas commencé en s'ouvrant aux Et si nous (visites à la Pierre du Coq) ? Quel type de partenariat et d'interactions le cas échéant entre le CoBoy et les Et si nous ?

Pour Roxane, le but est d'élargir ce projet après une phase d'initiation qui a réuni des voisins/voisines et le projet se déroulera jusqu'en 2023.

L'assemblée après avoir débattu a validé les points suivants :

1. Les Et si nous s'engagent dans un projet biodiversité qui fait écho à d'autres (lecture des paysages, sentier de papillons...).
2. Un groupe biodiversité naît au sein de notre association avec Cécile, Danièle, Cathy, Cat, Paul, Régine, Yves, Roxane.
3. Les Et si nous soutiennent le projet présenté par Roxane, sur le fond de la démarche et dans la mesure où il s'ouvre à la population locale.
4. En termes financiers, le budget du sentier des papillons (environ 1300 €) est réaffecté à ce projet biodiversité.

Le jardin solidaire

Il a redémarré en février et consiste à récolter une production donnée ensuite aux Restos du Cœur. Ceux qui ont aussi des excédents peuvent les donner ou on peut organiser des collectes de fruits chez les particuliers qui veulent donner leur excédent aux Restos.

Il est rappelé que ce projet est ouvert à tous, et que ne serait-ce qu'un petit coucou de soutien serait apprécié.

Le jardin se situe chez Josiane et Athmane à Vitrolles. Il suffit de venir le matin ou de contacter Josiane et Athmane pour le rejoindre.

L'assemblée générale

Il est décidé qu'elle aura lieu en septembre.